

# HACHINOHE ROTARY CLUB

Club Weekly Bulletin

No. 3 2 9 1 2023.11.8 発行

会 長 紺野 広 青少年奉仕 夏川戸 斉 副 会 長クラブ奉仕 松本 剛典 事 橋本 昭一 計 妻神 和憲 会 会長エレクト 橋本八右衛門 会場監督 佐々木泰宏 職業奉仕 道尻 誠助

小林 幹夫 直前会長

社会奉仕 岡崎 孝文 副幹事 小田山紀暢 国際奉仕 鶴飼 寿栄 会計補佐 小井田和哉 例会日 毎週水曜日 12:30 例会場 八戸グランドホテル 事務所 八戸市番町14 八戸グランドホテル内

電話 (43) 0 6 0 8 FAX (43) 0 6 6 1

e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp http://hachinohe-rotary.org/

会報・広報委員長 峯 正一 同副委員長 上村 奉樹 同 委 員 妻神 和憲 同委員野村

国際ロータリーのテーマ - 2023~24- 八戸ロータリークラブのテーマ

世界に希望を生み出そう

和而不同(わじふどう)

国際ロータリー会長 ゴードン R.マッキナリー

八戸ロータリークラブ会長 紺 野 広

#### ロータ リー財団月 間 月 は 11

第3291回例会 2 0 2 3 . 1 1 . 1

#### 会長要件 紺野 広 会長



東奥日報八戸支社長の荒谷 達也さんの転勤が決まりまし た。ご本人からLINEで文 章が送られて参りました。本 日の例会でお話しくださいと

いうことでお預かりしております。

「11月10日付で本社に異動することになりま した。まさに青天の霹靂です。在任期間はわ ずか1年10カ月。今の率直な気持ちは漢字三 文字で"不本意"です。昨年1月に赴任以来、 八戸の皆様の温かい人柄と住みやすさに触れ、 充実したサラリーマン生活を満喫しました。 支社長在任の最短記録を更新することになっ たのもあまりの快適さに羽を伸ばしていたこ とが本社にばれたのかもしれません。

ロータリアンの皆様にもたいへん懇意にし ていただき、ただただ感謝しかありません。 年次大会の開催に係われたのは一生の思い出 になります。最後になりますが、八戸ロータ リークラブのますますのご発展をお祈り申し 上げます。短い間でしたがお世話になりまし た。荒谷達也」

次の役職を伺いましたが、株主総会が10日 の予定で、11日の新聞で正式に公表されると のことでした。内々では栄転と伺っておりま すが、正式に発表がありましたら東奥日報に は必ず出ると思いますので、ご確認ください。

転勤なさる方々、栄転であったり、出向で あったりといろいろな形でロータリーを去ら れます。この前、東奥日報社の菊地幹編集局 長と青森でお酒を飲んで参りました。非常に お元気でしたし、次期社長候補No.1と荒谷さ んがおっしゃっていました。この方もわれわ れロータリーの出身の方としてトップに立た れるのではないかと期待しています。

東京で野村証券の田部久貴さん、廣岡徹也 さん、SMBC日興証券の植草務さん、奈良 全洋さんの4人と東京で飲んで参りました。 本当にいずれも楽しい夜で、こういう仲間が ロータリーに入るとできます。ぜひ鈴木さん にもそういうお仲間になっていただきたいと 思います。 荒谷さんとも1年4カ月ですが、 もう両手以上の飲み会を重ねて参りましたの で、また青森に行って旧交を温めたいと思い ます。

本日はNTT奈良全洋さんの後任としてい

らした鈴木さんのご紹介をいたします。

## 入会式 鈴木隆広

東日本電信電話株式会社青森支店 ビジネスイノベーション部 第三地域基盤 ビジネスグループ長

#### 推薦者からの紹介 紺野 広会長

NTT東日本青森支店ビジネスイノベーション部 第三地域基盤ビジネスグループ長 八戸営業担当部長の鈴木隆広さんです。奈良 全洋さんの後任として、法人会員としてご入 会いただきます。

鈴木さんは現在47才で気仙沼のご出身です。 実家は東日本大震災では流されなかったそう ですが、親戚の方は被害にあわれたそうです。 お父さんは遠洋漁業に携わっておられ、八戸 には何となく親近感がおありだということで す。最終学歴は宇都宮大学工学部、学士。

居る間は懇意にしていただいて、楽しい ロータリーライフを送れるよう、ご指導のほ どよろしくお願いします。

#### バッチ伝達:

#### 新会員挨拶

鈴木隆広さん



このたびは歴史と伝統のある八戸ロータリークラブに入会させていただきまして本当にありがとうございます。先ほど会長からもご紹介ありま

したが、わたしは宮城県気仙沼市の出身で、 港町ということで八戸市には親近感を持って います。前職は仙台市でまちづくりの仕事、 地域活性化の仕事をさせていただいていまし た。八戸市でもICTを活用したり、それ以 外の分野にかけてもまちづくりで皆さんや地 域の皆さんに貢献できればと思っています。

会社の状況で営業会議が水曜日の13時からで、毎回出席するのはなかなか難しいかと思いますが、ぜひとも微力ながら皆様にご協力できればと思いますので、ご指導のほどよろしくお願いいたします。

#### 2022-23年度地区表彰

新米山功労者 優秀ロータリアン 深澤 隆さん

#### 幹事報告 松本 剛典幹事



○今日は山田敬子さんの後任 の新しい事務局の方をご紹介 します。田名部由実さんです。 田名部さんは前職は青い森 信金に長年勤められ、今回、

山田さんが年内で退職になりますので、きょうから2か月間引継ぎを兼ねながら事務局を 務めていただくことになっておりますので、 よろしくお願いいたします。

#### 田名部由実さん挨拶



本日よりお世話になります 田名部由実と申します。ロー タリークラブの活動への理解 を一日も早く深めて、少しで もお力になれるよう努力して

参りますので、ご指導ご鞭撻のほどお願いい たします。

#### 小山田紀暢副幹事

本当に何もわからない状態からのスタートになりますので、皆様の温かいご支援、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

○きょうメールボックスに入れてありますが、 RIから世界ポリオデーのイベントで、フォトコンテスト応募の案内が皆様のお手元に届いていると思います。こちらの締切が11月3日23:59です。ぜひとも写真を撮られた方はご応募いただきたいと思います。

○先日皆様にハワイマウイ島の山火事支援の 募金のお願いをしましたが、集まりが悪く再 度皆様のテーブルに封筒をご用意しています ので、まだ募金されていない方はぜひともお 願いいたします。もう一度募金してもいい方 もまたよろしくお願いします。

## 委 員 会 報 告

#### 親睦・会場委員会

栗谷川 敏委員

○ニコニコボックスの報告

• 奥様誕生祝 高谷勝義さん

中村稔彦さん 村井さん本日の卓話よろしく お願いします。

紺野 広さん 鈴木さんようこそ。 小林幹夫さん 今日から11月ですね。 山村和芳・夏川戸 斉 渡辺 孝さん

#### 水曜会ゴルフコンペ報告 佐々木泰宏会長



10月30日に水曜会最終例会、第4回コンペを八戸カントリークラブで行いました。水曜会といいながら月曜日にやるようになっています。人数

も3組9名ということでした。無風で暖かく、本当にいいゴルフ日和で楽しんでプレーができました。

懇親会は長横町の新しくできた居酒屋よい しょでやりました。築舘ガバナーから日本酒 の差し入れ、今さんが自ら釣り上げた真鯛の 昆布メを肴に大いに盛り上がりました。どの 肴がうまいかで楽しい懇親会になりました。

結果は実力者の松本幹事がすんなり優勝しました。12月6日(水)の夜、水曜会の納会、最後の懇親会を行います。次年度のハンディの改正などひじょうに大事な要件が待っていますので、今年参加できなかった人も含めて、多くの方にご参加いただきますようによろしくお願いいたします。

### 石橋信雄地区幹事長:ガバナーエレクト国際 協議会出席壮行会開催のご案内



いよいよ築舘ガバナーから 五所川原の花田さんにガバナーが移る壮行会があります。 花田さんがアメリカで行われ る国際協議会に出席される壮

行会を11月25日(土)にホテル青森で開催することになりました。実行委員長は妻神和憲さん

ですので、ご協力いただける方はお願いしたいと思います。ご案内をしている方は来年度クラブ会長の橋本八右衛門さんと小田山紀暢幹事、パストガバナーの村井達さん、築舘智大ガバナー、地区スタッフの皆さんです。お手伝いの方は少ないのではと危惧していますので、行けるという方はわたしまで一声お願いいたします。

当日は1時くらいにグランドホテルからバスを仕立て、ホテル青森に向かい、終わったらバスに乗って帰ってくるという設えを考えています。登録料も何とかしたいと思っていますが、築舘ガバナー主催のガバナーエレクト国際協議会壮行会にお手伝いいただければと思います。よろしくお願いいたします。

#### ロータリー財団担当例会 中村稔彦委員長



今年度本当に多くの新入会 員の方に入会いただいて、す ごく感謝しております。そう いう方のためにも基本から、 わかりやすく財団についてお

話ししてもいいのではということで、きょうは村井さんにお願いしましたところ、快くお引き受けくださいましたので、村井さんからお話しいただこうと思います。

わたしからは簡単に説明だけさせていただきます。財団委員会は基本的に寄付をお願いしています。寄付はロータリークラブではさまざま慈善活動を行っておりますが、われわれがそれに直接関わるのは難しい。ではどうする?といったときに、寄付という形でロータリー財団の支援をしているということになります。ロータリー財団で何をしているのか。その辺をこの後、村井さんからお話していただこうと思っております。

きょうはロータリー財団の活動内容を理解いただいて、最終的には寄付のご理解をしていただければと思っています。目標として皆さんにお願いしているのは年次基金として1人150ドル、ポリオプラスに1人30ドルの合計180ドルをお願いしています。こちらはドルベースですので、為替で多少影響がありま

す。先ほどのニュースでは151円でした。負担も多くなるところではありますが、何とか皆さんにご理解いただきたいと思います。

1人年次寄付150ドルとポリオプラス30ドルですが、これは最低限の目標ですので、それ以上でも構いません。ただこれより少額でもまったく構いません。寄付していていただける額でも構いませんので、何とかご協力をお願いいたします。

#### 村井 達副委員長

きょうのパワーポイントは先日の地区大会でも発表されていました地区財団委員長の佐藤健一さん(青森RC)の資料を基に、使わせていただいています。わたしは地区の財団アドバイザーを仰せつかっていますので、これを利用させていただきますが、一部八戸クラブ用に改訂、追加したりしています。

ロータリー財団は皆様からのご寄付を世界各地での奉仕活動に役立てています。ロータリー財団は1917年の創立で100年以上になります。今まで総額40億ドル、1ドル150円換算で6,000億円以上の資金を提供してきております。

ロータリー財団の使命は「人々の健康状態 を改善し、質の高い教育を提供し、環境保護に 取り組み、貧困をなくすことを通じて世界理解、 親善、平和を達成できるようにすること。|

こういうことです。例えばポリオについて、これからお話ししますが、これもわずか60セント(90円)で1人の子供をポリオから守ることができる、こういうかたちのものになります。ポリオについて、10月24日は"World Polio Day"に指定されています。

ウクライナのモスチェン村で避難民の方に 簡易のモジュールハウスを提供して支援してい ます。これは日本国内の14地区からの寄付で、 財団そのものではありませんが、関連です。

国際ロータリーの基金や事業を担っているのがロータリー財団です。一応国際ロータリーから独立した形にはなっています。地区のコストにお納めいただいている人頭分担金は国際ロータリーの運営費で、寄付は財団の

ほうにいきます。世界規模で良いことを行う ということで、ポリオ撲滅、災害支援。東日 本大震災も支援していただきました。近年で はトルコ・シリア地震など巨大災害、紛争被 災地支援でウクライナ、今はもっとたいへん なことが起っていますが、各地での健康福祉、 教育、経済発展に頑張っているということです。

先ほども話がありましたように、日本のロータリーの基金目標は年次基金は1人150ドル(150円換算で22,500円)、ポリオプラス関係は1人30ドル(150円換算で4,500円)で合計180ドル27,000円を目標にしています。これはもちろん目標ですが、これ以上は大歓迎ですし、これ以下であっても少しでもご寄付をいただければありがたいということになります。

寄附金の種類と総額は年次基金の3年後50%が地区へ還流されます。恒久基金は基金を投資して財団が運用しています。収益率7.5%ということでひじょうに高い収益率で運用しています。ポリオプラス:ポリオ根絶行動と寄付合計が2020-21年度のデータで3億5,480万ドルで約57億円ということになっています。

お金の使途はポリオとグローバル補助金が多いです。平和センターは世界の平和を目指して若い人たちを育成し、平和に貢献していく人を育てたい。世界の8大学がロータリーから指定されています。日本は国際基督教大学が指定されています。ここの大学院への留学生を支援していて、卒業後は世界に散らばって平和作りに尽くしてくれている、というプログラムです。

グローバル補助金は世界の中でも補助金の 使い道は重点7分野あります。基本的教育と 識字率向上、地域社会の経済発展、疾病予防 と治療(これがいちばん多いです。日本円で 57億円)、母子の健康(なぜか父親が入って いません。八戸クラブの会員の皆さんは父親 の方ですが父親はどこに行ってしまったの か)、平和の構築と紛争予防、水と衛生(20 億5,500万円)と21-22年度は115億6,000万 円という数字になっています。 2830地区の寄付金と還流資金の実績:年次基金は2018-19年は13万8,510ドルですが、これが3年後に半分返ってきます。3年後に69,259の半分です。あと5%は手数料的コストで取られます。グローバル補助金による事業として、2830地区は3年前のものが返ってきたものをどういうふうに使っているかというと、タイの小学校浄水器の設置事業とタイの病院設備整備事業(脳梗塞と白内障)、新型コロナウイルス対策、災害支援(ウクライナ含む)、大学院関係を含んだ日本から、わが地区から海外への大学院レベルの学生支援を行っています。

- タイの小学校の浄水機器事業。タイの病院 の設備整備事業の写真に写っているのは 3333地区のパストガバナーのビチャイさん。 先日の地区大会にも他の地区のパストガバ ナーと一緒に出席してくれ、もう長いお付 き合いになります。
- 新型コロナ対策事業では三村知事に対して 贈呈しています。
- 大学院レベルの奨学金事業では「財団留学 生」という呼び方をしています。
- ・ウクライナの支援ではウクライナのモス チェン村にロータリーが支援。この地区は クラブの数が少ないので一国だけではなく 二国から成り立っています。今はウクライ ナとベラルーシなんです。戦闘状態です。 実際に武器で戦っているわけではありませ んが、隣の国でロシア側ですので戦争状態 にある、この2つの国が1つの地区になっ ている。この地区は両方入ってウクライナ の支援をしている。これは紛争の被災者支 援という形ですので、敵・味方というわけ ではない、ということです。いわば赤十字 に似た形の支援をしています。

これまでの寄付で人道救援活動に活用された人道救援活動ですので、ベラルーシも入っているということです。1,500USドル(2億2,500万円)以上の寄付が寄せられていますし、今もどんどん増えています。

地区の事業は、地区補助金による事業で 2830地区はひじょうに多くのクラブがいろい

ろ事業を行っています。八戸ロータリークラブは地区補助金事業は八戸競技カルタ小中学生大会が新型コロナウイルスで2020~2022年まで2年間中止になって、また再開になっています。八戸市介護予防センター支援事業、八戸市内年長組親子を南郷地区の農園で果物、野菜収穫、それを使った料理を体験してもらっています。その他、長年にわたっているいろな地区補助金対象事業を実施しています。財団事業は最大2/3還元されています。

ポリオプラス事業:この写真はインドでのワクチン経口摂取の事業です。関場慶博PGはロータリークラブの会員になる前に西アフリカでいろいろ医療活動をされていますが、その時にポリオ関連の患者さんもだいぶ診ています。ということでひじょうにポリオに詳しいし、関心が強い方です。それでポリオプラスには最初からひじょうに貢献されています。国際ロータリー優秀貢献者として表彰を受けています。

ビル・ゲイツは父親がロータリアンで、ビル・ゲイツ本人は今たぶんロータリアンだと思いますが、以前はロータリアンではありませんでした。ロータリー財団事業にビル・ゲイツの財団「ビル&メリンダゲイツ財団」が支援をしました。ロータリーで集めた基金の倍を寄付しますという申請が突然出てきました。これはわたしが国際協議会(ガバナー研修)に行っていたときに、スケジュールになかったのですが、突然登壇して倍の献金をしますという宣言をして大拍手になったわけです。つまりロータリー財団で出している基金に、ビル・ゲイツがその2倍の基金を出しますから3倍の資金ができるという仕組みになっています。たいへんありがたい話です。

財団目標の中のポリオは実は感染者が2022 年は30人でした。パキスタン、モザンビーク、 アフガニスタン。2023年はアフガニスタン 4 人、パキスタン 2 人の合計 6 人になっていて、 撲滅直前というところです。

先ほど話をしていただいた中村現財団委員 長が、昨年国際奉仕委員長当時に政治不安で たいへん不安定な状況でしたが、パキスタン での接種活動に参加されました。これまでも 長年、八戸クラブから多くの会員が活動して います。紺野広さん、小林幹夫さん、築舘智 大さんなどたくさんの方がワクチン接種に 行っています。今まではインドがほとんどで したが、今回、中村委員長が戦時中といって もいいような環境下のパキスタンで、危険の ある中で接種活動に参加してくださいました。 ポリオプラス基金と基礎。年5,000万ドルの 約束をしていますが、ビル・ゲイツ財団がこ れに1億ドルを加算します。そして合計1億 5,000万ドルになる仕組みです。

世界の慈善団体の中でロータリー財団は15 年連続で最高の評価をいただいています。ど ういうことかというと、慈善団体の格付けを 行っているアメリカの独立機関チャリティー ナビゲーターという期間がロータリー財団に 15年連続で最高の4星評価を与えました。15 年間連続で、簡単にいうと世界一の慈善団体 だということです。寄付は世界をより良くす るために生かされていて、世界中の大勢の ロータリアンの努力と献身を物語っている、 ということです。

皆さんにお願いしたいのは、My Rotaryというプログラムが国際ロータリーにあります。このMy Rotaryの会員になりますと、瞬時にして世界のロータリーの情勢が入手できます。無料ですから、ぜひ会員になっていただきたい。八戸クラブの登録率はこの8月時点で40.63%で、ちょっと全国レベルを下回っています。伝統のロータリークラブですので、何とか100%に近いところまで持ち上げたいと思っています。ぜひ皆さん会員になってい

ただきたいと思います。

ロータリーカードがあります。これはクレジットカードのマスターカードやダイナースクラブカードの中でロータリーカードというものに入れます。これも入っていただきたいと思います。このクレジットカードを使うと、その支払い額の0.3%がロータリーに寄贈されます。クレジットカードのオーナーが支払うわけではなく、使った額の0.3%がマスターカードなどからロータリーに寄贈される仕組みになっています。カードを使うほどロータリーに貢献するということになりますので、この加入も奨励申し上げたいと思います。地域でいいことをしよう、身近な奉仕活動

地域でいいことをしよう、身近な奉仕活動 を着実にやりましょう、世界でいいことをし よう、年次基金、ポリオで世界に愛をもたら しましょう。これが財団の願いです。

**紺野広会長**:月曜日の水曜会の表彰式を欠席 しました。医師会の先哲慰霊祭、今年1年に 亡くなった方の慰霊祭がありましたので、そ ちらに出席しました。財団寄付を見ておりま したら、今年一年に亡くなった方のお名前が 冊子に載っていますので、ご紹介します。

米山功労者:安達満さん(安達内科先代院長)、会員外の米山功労者:浅水逸郎さんの明子夫人、明子夫人は会員外ポールハリスフェローにもなっておられます。

ご起立いただいて黙祷を捧げたいと思います。他にもいらっしゃるかもしれませんが、ロータリーに関係した方でこの1年で亡くなったお二方のご冥福をお祈りして黙祷をお願いします。

				出	席	5		報	É	늨	Ŀ	出席	委 員	会
	第3	2 8 9	9 回例会(10	月18日	)			第:	3 2 8 7 🛭	回例会	(9月2	7日)	)	
出	席	率		5 1.	6 %	出	席	率	62.	9 %	修 正出席率		69.	4 %
総	会員	数	6 4 名	出席数 3	2名	総会	: 員	数	6	3名	メークプした人数	アップ 文		4名
出)	常義務 6	5会員 2名	出席免除会員 2名	欠席数		出席			出席免除	会員 1名	欠 席	数	1	9名

				出	盾	₹		報		告			出	出席	委員	<b>夏</b> 会	717
	第3	2 9	0 回例会(1 0	月25日	)			第	3 2 8	8 回1	例会	(1	0月	4日	)		
出	席	率		100.	0 %	出	席	率	4	8. 4	4 %	修 出席	正		5 9	. 7	%
総	会員	数	6 4 名	出席数	5 4 名	総	会員	数		6 4	4名	メーした	- クァ - 人数	マップ 女	)	7	名
出月	<b></b>	完員 名	出席免除会員 名	欠席数	名	出)	常義發 (	第会員 3 2 名	出席	免除会	会員 2 名	欠	席	数		2 5	名

	出	席	報	告	出席委員会
第3291回	回例会(11月1日)	)	第3	2 8 9 回例会	(10月18日)
出 席 率	5 9.	7% 出	席率	5 1. 6 %	修 正 出席率 100.0%
総会員数	64名 出席数	3 7名 総	会員数	6 4 名	メークアップ 30名した人数
出席義務会員出版 62名	席免除会員 欠席数 2名	25名 出	席義務会員 62名	出席免除会員 2名	欠席数 0名